

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"

Número suelto. 0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

(Recibidos con retraso.)

Madrid 27 á las 8 n.

En el Senado se ha promovido un incidente entre los generales Salamanca y Cassola.

El Sr. Alonso Martínez hizo el resumen de los debates referentes al Jurado. El artículo primero ha sido aprobado por 110 votos contra 59.

Madrid 27 á las 8'15 n.

En el Congreso el Sr. Gonzalez Fiori terminó su discurso suavizando mucho sus ataques.

El Sr. Moret ha contestado al Sr. Romero Robledo, afirmando que las reformas militares son obra de la restauración.

Madrid 27 á las 8'30 n.

El Sr. Moret ha reconocido en el Congreso que las reformas militares del general Cassola pueden tener la misma suerte que las de los señores Jovellar y Castillo. Declárase contrario á la denuncia de los tratados de comercio.

La reina doña Isabel marchó á Sevilla.

(DEL SERVICIO DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 27 á las 10 n.

El Correo declara que no encuentra justo ni favorable á la monarquía ni á la libertad la eliminación del partido conservador.

Madrid 27 á las 10'15 n.

El señor Moret ha declarado que, si se agravase la crisis económica, admitiría la reforma del arancel. Crearése un impuesto sobre alcoholes.

Madrid 28 á la 1'15 m.

Londres.—M. O'Brien, por haber pronunciado discursos belicosos, ha sido condenado á cuatro meses de prisión.

Italia ha escitado á Francia á reanudar las negociaciones del tratado.

(DEL SERVICIO PARTICULAR DE «EL ISLEÑO»)

Madrid 27 á las 5'15 t.

En el Congreso sigue la discusión del mensaje: la sesión está animadísima.

En el Senado activase la discusión del proyecto de Jurado.

Quedan reanudadas las relaciones comerciales con Washington.

Temporales en Inglaterra, que han ocasionado naufragios y víctimas.

Los reformistas entusiasmados por el discurso del Sr. Romero Robledo, se preparan para darle un banquete.

Madrid 27 á las 6'35 t.

El Sr. Gonzalez Fiori contesta extensamente al Sr. Romero Robledo y ha dicho que la inmoralidad en Cuba es muy antigua y niega que el Gobierno actual sea responsable de ella, cuando, afirma, ha tratado de regenerar y reorganizar la administración y de desterrar esa inmoralidad. Elogia los esfuerzos que para conseguirlo hicieron los Sres. Beranger, Jovellar y Martínez Campos; y afirma que al partido liberal se debe el descubrimiento de los fraudes en la Aduana y Arsenal de la Habana, cometidos en épocas anteriores. Por todo ello, dice, merece el Gobierno aplausos y no censuras.

Siguiendo su discurso impugna la acusación de que dos periódicos ministeriales se sostuvieran con ahorros de Cuba.

Madrid 27 á las 7 t.

El Sr. Gonzalez Fiori ha terminado su discurso, en el que ha refutado todos los argumentos de que se valió el Sr. Romero Robledo, ha defendido al Gobierno de las acusaciones que éste le dirigiera, y ha demostrado la necesidad del servicio militar obligatorio.

Madrid 29 á las 7'45 n.

Dúdase de que el Mensaje pueda quedar terminado antes de mediados de Febrero.

La Epoca asegura que Francia é Italia ultimarán un tratado de Comercio.

Las autoridades turcas arrestaron violentamente algunos argelinos que estaban en el consulado francés. Francia ha hecho reclamaciones.

Madrid 29 á las 9'30 n.

El crucero *Isla de Luzón* partirá en breve para el Mar Rojo, á fin de tomar posesión del territorio que Italia cede á España.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior	66'35
4 por 100 amortizable	84'10
Billetes Hipotecarios de Cuba.	98'30

Reformas económicas

El impuesto de consumos.—Proyectos de sustitución.—Ambito urbano.—Impuesto sobre el alcohol.—Contribución personal y sus dificultades.

No es necesario detallar todos los defectos inherentes al impuesto de consumos tal como se halla planteado en España, con todas sus deformidades, sus transformaciones á modo de Proteo multiforme, sus vejámenes, que pugnan unas veces con la dolencia y otras con lo íntimo de la vida doméstica, y sus procedimientos enervadores de la actividad industrial y mercantil.

Cuanto pudiera decirse sobre estas cosas queda consignado en muchos de nuestros escritos y huelga para robustecer la persuasión, porque la opinión está ya formada, como lo han demostrado los debates de la Liga agraria.

Pero si bien hay unanimidad en el juicio formado sobre el impuesto de consumos, los pareceres se dividen en cuanto á las reformas que exige.

Quien los unos supresión completa, sin advertir que es necesario sustituirlo con otras contribuciones, sin lo cual se privaría al Estado de recursos.

Otros se considerarían satisfechos con modificaciones que dejasen enteramente libres los artículos de primera necesidad, llevando en compensación la materia tributaria á otras esferas donde el fisco no ha penetrado todavía.

Y no falta quien considere imposible, si no arriesgado, todo intento de reforma radical, creencia que no sólo existe en nuestro país, sino en otros más adelantados, donde hay partidos que piden la supresión de los derechos de puertas, aspiración siempre contrariada por el espíritu sedentario de los que sólo creen bueno lo que practican.

Y es que los proyectos que todavía pertenecen á las regiones de lo ideal, por no haber sido llevados al ensayo, parecen siempre difíciles de realizar, teniendo que sostener embates con los hábitos creados, ó sea con lo que vulgarmente se llama rutina. Los gobiernos prefieren lo malo conocido á lo bueno por conocer, temerosos del fracaso, ó porque es problema para ellos pavoroso el de alterar los rumbos administrativos existentes.

Pero cuando un proyecto bien meditado lleva la demostración de su sencillez, de su facilidad de aplicación y de su éxito, bien merece que un ministro de Hacienda aspire á la gloria de plantearlo.

Varios son los pensamientos concebidos, sobre todo en España, donde la imaginación meridional es fecunda en creaciones, que no por ser fantásticas algunas dejan de tener su mérito.

En Francia á todo lo más que se ha llegado por modo serio en cuanto á sustitución del impuesto de consumos por otro, es á la graduación del bienestar de cada cual y de su capacidad consumidora por el número de metros superficiales que abarca la vivienda.

Este sistema sería, en efecto, sencillo, fijo, libre de defraudaciones y no necesitado de esos grandes gastos administrativos que exige el impuesto sobre consumos, lo cual sería una carga á rebajar de lo imponible. Pero en España se ha ido á mayor perfección señalando como signo de bienestar y mejor base de imposición el ámbito de la vivienda, es decir; no tan sólo la superficie, sino la altura y las demás dimensiones, sistema que permitiría fijar de una vez para siempre el coeficiente de aplicación del tributo que resultaría muy pequeño para las familias menesterosas y proporcionado en las clases ricas al fausto y grandiosidad de sus habitaciones y á veces de sus palacios.

También se ha propuesto en el extranjero suprimir no tan sólo el impuesto de consumos, sino todos los demás tributos, reemplazándolos con un fuerte gravamen sobre el alcohol; sustancia dañina en efecto, por pura que sea, pero cuyo consumo, considerable como el del tabaco, ofrece base para hacer pagar á la humanidad, no ya sus verdaderas necesidades, sino sus vicios, contribuyendo al propio tiempo á restringirlos, aunque á decir verdad, no deja de observarse que la privación en estos casos fomenta el apetito.

Creemos nosotros, sin embargo, que sin exagerar tanto el alcance financiero de las ideas modernas que pretenden llevarnos hasta el monopolio por el Estado de las bebidas espirituosas, puede el impuesto sobre los alcoholes constituir una tributación especial, dejando utilizable la contribución mobiliaria no practicada aún en España sobre todo si la concepción del ámbito urbano llegara á poderse considerar como preferible á los inquilinatos.

Pero antes de explicar los pormenores de estos pensamientos, examinemos otros que se han preconizado en España.

Hemos tenido ocasión de estudiar un proyecto de contribución de puertas y ventanas, utilizable por los Ayuntamientos en vez del impuesto de consumos, y cuya aplicación estaba bien concebida en cuanto á facilitar la recaudación y evitar fraudes y deficiencias. El gravamen para las familias resulta ciertamente menor que por el sistema de consumos, y son más cuantiosos los recursos para los Municipios; pero es un género de tributación próximo á desaparecer en las naciones que lo practican, y que se hace tolerable por lo exiguo de las cuotas, condición que le permite aún sostenerse, pues por lo demás es contrario á la salubridad pública por cuanto tiende á disminuir el aire que se respira y á cerrar accesos á la luz.

Otro pensamiento se publicó hace algunos años como sustituable á todas las contribuciones existentes, y capaz de producir rendimientos bastantes para que resultasen sobrantes en las arcas del Tesoro. Dividía su ingenioso autor la población española en ocho clases, señalando á la primera 1.000 pesetas y 8 nada más á la séptima, dejando la octava libre de todo gravamen por considerarla compuesta de indigentes. Resultaba un rendimiento total de 834.020.000 pesetas, cantidad que, unida á los productos de aduanas y rentas estancadas proporcionaba á la Hacienda un presupuesto sencillo con ingresos de más de mil millones de pesetas.

Nunca se ha publicado plan tan sencillo como éste, realmente seductor á primera vista; pero adolece de dos inconvenientes, el de ser exclusivamente personal y el de llevar un germen de desproporcionales gravámenes según el número de personas de cada familia. La primera categoría resultaba pagando menos de lo que salisfacen hoy los primeros contribuyentes y las clases medias serían demasiado recargadas, sobre todo cuando la cuota tenía que multiplicarse por el número de individuos. Comparaba el autor lo que satisfacía una familia de cuatro personas por consumos con lo que pagaría por el nuevo sistema; pero hay familias de ocho, diez muchos más individuos, si se cuentan los criados que aun estando clasificados en tercera categoría tendrían que soportar gravámenes de 1.300 ó más pesetas, originándose además desigualdades fáciles de comprender.

Supongamos, por ejemplo, dos funcionarios con 5.000 pesetas de sueldo, y por consiguiente, de igual categoría, el uno sin familia y el otro con esposa y cuatro hijos. Ambos cuentan con los mismos medios, pero al primero no se le exigiría más que una cuota y al segundo seis cuotas, es decir un tributo seis veces mayor. Al uno le resultaría mayor suma de sobrantes después de cubiertos los gastos; al otro le quedaría apenas lo preciso para vivir mal. Si el tributo en vez de ser por habitantes fuese por cabezas de familia, se acercaría más á la equidad; pero entonces no parecería el proyecto tan seductor, porque serían los tipos tributarios cinco veces mayores. Un medio habría, el de bajar en clase según el número de individuos, y en ese caso, ya no resultaría el mismo cálculo de productos que el establecido. Sería el sistema utilizable quizá en menor escala como recurso supletorio, y ya lo tenemos ensayado en las cédulas personales, que siempre han ofrecido deficiencias de recaudación, como todo tributo personal, habiendo sido necesario para obtener algún resultado entorpecer una multitud de actos que no pueden cumplirse sin molestas exhibiciones, y llegar hasta la anulación de ineficacia de los pactos y contratos de todo género, por sagrados que sean los derechos ventilados, si no se ha satisfecho el exigido tributo.

Prueban estas dificultades que los impuestos personales no tienen condiciones de financieros, puesto que es necesario recurrir á medios artificiales para conseguir alguna eficacia. En Francia, para hacer pasadero el impuesto personal, ha sido necesario reducirlo á sumas tan exiguas como tres y cuatro pesetas por persona, y aun así de un modo vergonzante, embebiéndolo en la contribución mobiliaria, y si en España han tenido mal éxito los ensayos hechos de contribución de inquilinatos, ha sido este fracaso debido al carácter de personales que se les daba, cuando hubiera sido más propio de la especialidad del tributo fijarse más que en la

persona, en la misma cosa, considerando como deudor contribuyente al ocupante de ella, fuera quien fuese.

Pero aun cuando la contribución de inquilinatos puede considerarse como mobiliaria, y este es el nombre que se le da en otras naciones, y debiera, estando bien organizada, ser buena fuente de ingresos, ofrece algunos inconvenientes que en comparación con otros tributos señalaremos, porque importa mucho que si se llega al convencimiento de ser necesaria una sustitución, se escoja lo mejor como única base, huyendo de simultaneos tributos afines; por más que haya hacendistas cuyos principios consisten en utilizar todos los medios de tributación.

En las Bibliotecas

No se crea que lo que sucede en las grandes bibliotecas de España, con el desgraciado que se atreve á visitarlas, es un caso aislado, pues en París en la Biblioteca Nacional, es obra de romanos poder obtener un libro y leerlo tranquilamente.

Las horas que está abierta al público la Biblioteca Nacional son de 10 á 4, exigiéndose requisitos muy variados, hasta llegar á leer el libro que se ha pedido.

Al entrar en el salon de lectura un funcionario os entrega un *boletín personal*, en el que hay que apuntar el nombre y domicilio; terminada esta operación, se entrega el *boletín* á un bibliotecario, quién dá en cambio un *boletín de pedido*, en el cual se continúa de nuevo, el nombre y domicilio, y el título del libro que se desea. Si este no está incluido en el catálogo de obras históricas ó en el pequeño catálogo de los libros publicados desde 1881, hay que indicar en el *boletín* el sitio y la fecha en que se hizo la obra.

Cuando el bibliotecario ha encontrado el libro (lo que no sucede siempre) lo entrega á un empleado que anota sobre el *boletín personal* el título del libro y su número, y después otro empleado lleva el libro al que lo ha pedido.

Terminada la lectura, hay que llevar el libro al empleado que tiene el *boletín personal* el cual pone en éste la señal *devuelto*, pues el canchero que se encuentra á la puerta no deja salir á nadie sin el *boletín* en esa forma, ni aun al que lleva un libro de notas ó un cuaderno de su propiedad, sin un volante que lo permita.

Durante el tiempo que se dedica á la lectura, un vigilante con sombrero de copa no os pierde de vista, y si por acaso el libro que se ha pedido es raro, no se le puede leer más que en la *mesa reservada*, en cuya cabecera está sentado otro empleado.

En la Biblioteca no se dan ni plumas, ni papel secante; todo lo que da la administración francesa es tinta, y gracias.

Las *boletines personales* no se devuelven nunca, así es que el público tiene que repetir siempre las mismas operaciones antes de verse en posesión del libro que se desea.

Nada tiene de extraño, en vista de estas anomalías, que el *British Museum* de Londres, permita leer á sus lectores cinco veces más libros y tenga tres veces más lectores. Bien es verdad que la biblioteca londinense, está abierta desde las nueve de la mañana hasta las ocho de la noche, ó sea cinco horas más que la de París, teniendo el *British Museum*, luz eléctrica desde hace nueve años, en los salones de lectura.

NOTICIAS

Del Extranjero

El cardenal Manning y todo el episcopado de Irlanda, han suplicado al Papa que no ceda á las instancias de lord Norfolk, representante de Inglaterra, que pide el auxilio de Su Santidad en la cuestión irlandesa.

Dichos prelados desearían que el Vaticano hiciese una declaración en favor de Irlanda.

La reina Isabel de Rumania ha invitado á Mr. Alfonso Daudet para que le haga una visita en Bucharest.

En dicha capital se espera la llegada del célebre novelista.

Se teme que no podrá terminarse en el corriente año la expedición de Masauah, si no cambian los abisinios su táctica, que consiste en huir de todo ataque.

En el puerto de Nápoles reina actualmente gran actividad, preparando un nuevo envío de municiones y de material de guerra.

Se han expedido ya á Masauah granadas que destruyen cuanto existe en la zona de explosión en un radio de 50 metros, y cuya fabricación es un secreto del ejército italiano.

La prensa de Lisboa consagra un sentido recuerdo al insigne estadista portugués D. Antonio María Fontes Pereira de Mello con motivo del primer aniversario de su muerte. El pasado domingo hizo un año que murió el que fué jefe del partido regenerador, y las grandes dotes de integridad y de talento que desplegó en vida le hacen acreedor seguramente al homenaje que tributan á su memoria sus compatriotas.

El príncipe Jerónimo Bonaparte, en su reciente viaje á Italia y á su paso por Venecia, ha adquirido un objeto histórico curioso, que para él constituye una verdadera reliquia de familia: es un retrato de Napoleón I, hecho con pelo del mismo y que el Emperador regaló en 1809 á una señora de la aristocracia veneciana.

Ahí me las den todas.

Así habrá dicho la esposa infiel de un comisionista de comercio que el viernes llegó á París prevenido por un compañero suyo para sorprender las infidelidades de aquella.

El comisionista, que se había casado hace pocos meses y que estaba en uno de sus viajes, tomó el primer tren enseguida que recibió el aviso de su amigo, acechó la entrada en su casa del amante, subió un rato después y llamó á la puerta obstinadamente sin lograr que le abrieran.

Tanto hubo de insistir, que al fin acudió su esposa, la cual, reconociendo la voz del marido y no pudiendo ocultar al amante, se negó á abrir.

El celoso comisionista, ciego por la cólera, sacó entonces su revólver, disparó todos los tiros sobre la puerta, y después, según refieren los periódicos franceses con minuciosos detalles, fué á tirarse de cabeza al Sena.

Comercio exterior de Marruecos

La estadística de 1885 da las siguientes cifras que indican el movimiento comercial entre el imperio de Marruecos y varios países de Europa:

	Importación.	Exportación.
	Pesetas.	Pesetas.
Inglaterra . . .	23.548.750	16.363.500
Francia y Argelia . . .	8.536.075	8.310.425
España . . .	1.233.125	3.684.925
Alemania . . .	319.525	306.925
Portugal y Holanda . . .	178.000	1.071.275
Italia y Bélgica . . .	234.100	"

Boyas telefónicas

La Compañía general Transatlántica francesa está estudiando el medio de facilitar la comunicación desde los vapores anclados en la rada del Havre con la tierra firme. Como sucede con frecuencia que los vapores, por el estado de la marea ó por llegar á las altas horas de la noche, no pueden entrar en el puerto y hay que esperar varias horas para que puedan desembarcar los pasajeros, se ha pensado poner en un punto dado de la rada una boya unida por un cable á la red telefónica de la ciudad. Los vapores tienen á bordo el servicio telefónico y bastará tender un cable entre el barco y la boya para establecer la comunicación telefónica del vapor con la ciudad del Havre y hasta con París, pues las dos ciudades están unidas telefónicamente.

Calcúlense las ventajas que obtendría con esto la Compañía y lo agradable que sería para los pasajeros al regreso, de un viaje largo poder, desde luego, comunicarse directamente con sus parientes ó amigos.

De la Península

Según lo dispuesto en real decreto de 30 de Septiembre último, los exámenes oficiales de idiomas se verificarán en la primera quincena de Julio, y los extraordinarios en la segunda de Septiembre. El curso dura hasta el 30 de Junio. La enseñanza de las lenguas francesa é italiana se hace en dos cursos, y la de los idiomas inglés y alemán en tres.

En una corrida de becerros celebrada en San Sebastian para solemnizar el santo del mismo nombre, ocurrió una sensible desgracia.

Uno de los cornúpedos alcanzó á un joven y metiéndole un cuerno por la tetilla izquierda, lo llevó suspendido largo rato, ocasionándole tan horrible herida que se desconfía de salvarlo.

En Ronda ha sido preso un sujeto apodado el *Titán*, autor de varios anónimos en que con amenazas de muerte exigía de varios particulares gruesas sumas de dinero.

En propuesta reglamentaria han ascendido á tenientes diez alféreces y á capitanes once tenientes, todos ellos del arma de infantería.

Se anuncia para muy en breve una extensa combinación de delegados de Hacienda.

En Málaga se ha vuelto loco un joven obrero, cuya idea fija ha sido, durante cuatro años, inventar un ferro-carril, que él llamaba del porvenir, para el cual no se necesitara ni el vapor, ni el aire comprimido, ni la electricidad.

Un ferro-carril que anduviese sólo, sin otro medio de detener su veloz carrera á voluntad, que la combinación de los frenos.

No siendo mecánico, puede suponerse lo que habrá trabajado para construir algunos aparatos y llegar en fin, como último resultado, á formar una pequeña locomotora, según su sistema, locomotora que, aunque imperfecta, revela en su inventor cierto genio.

Ya tenía medio resuelto el problema, mediante la combinación de planos inclinados, cuando, naturalmente, le asaltó una duda importante. Su plan era magnífico para los trenes descendentes, cuya carrera hasta podría ser vertiginosa; pero cómo se las arreglaría para que marchasen del mismo modo los trenes ascendentes?

Y desde entonces la idea fija, arraigada en su cerebro, mejor dicho, clavada allí con tenazas de fuego, empezó á perturbar su inteligencia, y hoy el infeliz se halla completamente loco.

Para conseguir la unificación y perfeccionamiento, de la lengua nativa, se ha constituido en Valencia la Academia Lemosina, en la cual figuran inspirados vates, excelentes literatos y eruditos, bibliófilos que proyectan la publicación de un buen diccionario, una extensa gramática y una ortografía, que, con algunas obras más de carácter filológico, han de formar una especie de Código, por el que los escritores valencianos puedan regirse, desterrando por completo la anarquía que hoy existe.

Según parece, próximamente dará una conferencia en Barcelona el explorador sueco Westmark, que ha adquirido celebridad en sus viajes.

Un invento útil

Con el mayor gusto hemos de dar cuenta de una invención que merecerá sin duda por su objeto humanitario, el aplauso general. Trátase de una almadraba ó balsa de salvamento de naufragos inventada por D. Juan Maristany y Millet, antiguo é ilustrado piloto de nuestra marina mercante, quien remitió en el mes de Abril último el modelo y memoria correspondientes á la Junta central de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, habiendo merecido de la misma el más favorable dictamen. En el mismo se reconoce que los botes salva-vidas y los ordinarios del servicio no se hallan dispuestos ni ofrecen medios seguros para embarcar en seguida el transporte y dotación que conducen en la mayoría de los casos, y que la almadraba inventada por el Sr. Maristany, dado su escaso precio, gran flotabilidad, fácil manera de botarla, reducidas dimensiones y completa garantía de utilización en caso de abandono del buque, es un aparato de salvamento recomendable.

El señor Maristany ha publicado una memoria acerca de su balsa salva-vidas, y de los datos que contiene despréndese que, efectivamente, puede prestar grandes servicios el aparato. Dentro de pocos días debe verificarse la prueba oficial, y para entonces nos reservamos ocuparnos del mismo detalladamente.

De la Provincia

En una casa de campo del término municipal de Felanitx dos muchachos se pusieron á jugar con un arma de fuego ignorando que estuviese cargada; mas esta se disparó, de cuyas resultas uno de ellos quedó herido gravemente en un muslo.

El Sr. Inspector de instrucción primaria, estos días pasados hizo una visita á la colonia de Porto-Colom con el fin de ver el edificio que está construyéndose destinado á escuela elemental de niños.

En los periódicos de Mahón recibidos ayer, encontramos las noticias siguientes:

«Ayer, en la isleta del Rey ó del Hospital, labrándose una faja de tierra próxima al edificio militar, se encontró un precioso pavimento de mosaico, un capitel del orden corintio y un regular número de tejas, planas; con todos los indicios de poder aun descubrirse mayor yacimiento. Aventurado es hoy por hoy anticipar juicio alguno sobre la clase de edificio que allí existió en la Edad Antigua. Probablemente debe tener un origen romano; nuevas excavaciones darán algún rayo de luz, para congeturar si aquello pudo ser templo, necrópolis, villa, (villa), ú otra edificación. A priori, y á beneficio de rectificar de opinión cuantas veces lo exijan nuevos elementos y nuevos exámenes, podría suponerse que fué una villa, ó sea quinta de recreo. Sabido es el lujo que los romanos emplearon en ellas y las magníficas columnatas con que adornaban su *triclínium* y su *impluvium*. La estación arqueológica de la isleta, que ha sido visitada por el Excmo. Sr. General Gobernador, se halla en el sitio más prominente, ó sea hacia le-

vante. El mosaico descubierto, que es azul, rosa y blanco, abraza una superficie de unos 32 metros cuadrados, con el dibujo parcial de una ave. Nuestra celosa autoridad militar se propone seguir con gran desvelo el curso de estas excavaciones. Otro día volveremos sobre este interesante hallazgo.»

**

«Han pasado á la isleta del Hospital los señores General Gobernador y Delegado del Gobierno con el objeto de inspeccionar los mosaicos descubiertos.

Según nuestros informes se han descubierto nuevos mosaicos.»

**

«La banda de la Escuadra de instrucción está ensayando las marchas fúnebres que debe tocar en Madrid con motivo del Centenario del Marqués de Bazan que debe celebrarse el 9 del próximo Febrero.»

**

«Los villacarlinos están de enhorabuena, pues han empezado ya las obras del muelle de Calacorp.»

**

«Ha fallecido en Ciudadela D. Marcos Saura y Carreras, Diputado provincial que fué varias veces por la isla de Menorca.»

De la Capital

El intenso frío que durante todo el día del domingo se experimentó, se tradujo por una copiosa nevada en las montañas de nuestra isla que cayó durante la noche y en la madrugada de ayer.

Tan abundante fué la nieve caída, que cubrió enteramente hasta las más bajas colinas que dominan los caseríos de la Vileta, Son Rapiña y Génova.

Excusamos decir que el frío seguía anoche dejándose sentir en la misma ó mayor intensidad que el domingo.

Ayer tarde volvimos á presenciar el acarreo de carnes muertas con destino al abastecimiento de la Escuadra inglesa y otra vez volvimos á sentir el rubor de la vergüenza.

Seis carros de trágica iban cargados de todas clases de comestibles en sacos y con ellos revueltos andaban cuartos de buey que presentaban el aspecto más abigarrado y asqueroso que pueda imaginarse.

¿Acabará eso, en una ú otra forma?

Después de escrito el anterior suelto se ha presentado en esta Redacción una persona competentemente autorizada por el gremio de cortantes, con objeto de manifestarnos que no tienen éstos la culpa de que la carne destinada á la escuadra inglesa se transporte de la manera poco pulcra que hemos manifestado.

Según parece, los cortantes ofrecieron transportar la carne en los carruajes que tienen al efecto y entregársela á los ingleses en el muelle; pero éstos no aceptaron el ofrecimiento y van á recibirla en el depósito de la Plaza Mayor. De modo que son los tripulantes de la escuadra quienes nos dan el espectáculo que motiva nuestras quejas.

Pero vamos á ver. Aunque la infracción sea cometida por los ingleses ¿tenemos ó no tenemos autoridades que deben velar para que los hechos que se relacionan con la policía urbana no desdigan de la cultura á que puede aspirar nuestra capital?

Ayer falleció la niña atacada de viruelas, que como saben nuestros lectores, había en una casa de la calle del Sol.

En virtud de las disposiciones reglamentarias vigentes el Sr. D. Eusebio Estada, ingeniero 1.º del ramo de Obras Públicas de esta provincia, se ha encargado interinamente de la Jefatura del mismo, vacante hoy por fallecimiento del Sr. D. Emilio Pou.

Decididamente tampoco favoreció el tiempo en el día de ayer para que la gente pudiese ver satisfecho su deseo de visitar las fragatas que componen la escuadra fundada en nuestra bahía, de modo que fueron escasos para los barquilleros los rendimientos que pudieron sacar á su industria á causa de la poca gente que se presentó.

Veremos qué tal se presentará el día de hoy.

Lo adelantado que se encuentra la floración de los almendros, que se presenta este año de una manera exuberante, y el descenso considerable de temperatura que venimos experimentando, nos hace temer algún contratiempo fatal para la cosecha de aquel fruto que es una de las producciones de más importancia de esta isla.

Segun telegrama recibido en esta Administración principal de correos, ayer suspendió la salida de Valencia para Palma el vapor-correo *Jaime II*, á consecuencia del temporal.

Por si habíamos perdido la costumbre, volvemos á tener lluvia desde las diez de la noche, frío como nunca se había sentido, nieve en la montaña y airecillo N. O. para rato.

Como hemos estado siempre prontos á quejarnos de la lentitud con que se verificaban las obras de los empedrados que necesitaban hacerse deprisa, somos también los primeros en consignar que por fin queda terminado el de la plaza de las Copiñas y por ello damos las debidas gracias.

Los peones de Obras Públicas se ocupaban en el día de ayer quitando el barro de la carretera frente á la Pescadería del muelle y recomponiendo de nuevo el piso con piedra machacada.

A pesar de no haber venido ayer de Valencia el vapor-correo *Jaime II*, así mismo salió para Mahón el *Menorca*, reinando al parecer igual tiempo en la mar al que reinaba el domingo.

El conocido abogado D. Alejandro Roselló nos participa haber trasladado su domicilio á la calle de Palacio, número 30, principal.

Ayer fué conducido al Hospital civil, desde su casa en la calle de Ballester, un individuo atacado de viruela.

Ojeada á la prensa

Leemos en *El Palmesano*:

«Estos días pasados el teniente de alcalde don Sebastián Ballester ha girado una visita á varios establecimientos que no escasean en ciertos barrios de esta población que bajo las apariencias de simples cafetines ó botillerías albergan mujeres de mal vivir reuniendo en su seno todos los medios de perversión para los hijos de familia juventuelos que forman la gran mayoría de los concurrentes á semejantes sitios.

El Sr. Ballester, cuya conducta quisiéramos ver imitada por los demás Sres. Tenientes de alcalde en sus respectivos distritos, procuró en cuanto le fué permitido sin salirse de la esfera de sus atribuciones, corregir los abusos que pudo observar, prestando con ello un señalado servicio á la moral.

Siga adelante en el camino emprendido el Sr. Ballester, y no dude que el aplauso unánime de la población sancionará su obra.»

**

Anteayer falleció el conocido maestro herrero D. Juan Vich y Homs.

Fué inventor de la romana oscilante, por la cual obtuvo privilegio de invención y un honoroso premio de nuestra Diputación provincial.

Descanse en paz.

**

Las fuerzas destinadas al servicio de guardacostas han apresado estos días en aguas de Alcudia un falucho cargado con tabaco de contrabando.

Lecturas amenas

El azúcar como favorable á la higiene

Según leemos en «Die Deutsche Zucker Industrie» es muy higiénico tomar cotidianamente de 15 á 20 gramos de azúcar bajo la forma de agua azucarada, al acostarse, y por las mañanas en ayunas, al levantarse. El azúcar tomado por la noche, facilita el que la digestión termine regularmente, pues la disolución de las sustancias orgánicas es más rápida y más completa en presencia de un poco de azúcar. Se ha observado que si se toma después de una comida abundante una fuerte dosis de azúcar, ésta obra muy favorablemente sobre las funciones estomacales y corta muchas veces las indigestiones y los dolores de cabeza.

El azúcar, tomado por la mañana, al levantarse, fortifica el estómago: algunos ensayos personales convencerán á los incrédulos de lo bien fundados que son estos consejos. Como consecuencia debería colocarse en todos los dormitorios la azucarera al lado de la botella de agua. En Sajonia se ha puesto ya en práctica esta medida en muchísimas casas. Si el uso del azúcar bajo esta forma se extendiese y se hiciese general, el consumo aumentaría de un modo notable y daría lugar á un mayor desarrollo de la industria azucarera.

Un proceso curioso

Un curioso problema de medicina legal ha surgido con motivo de la desconfianza que ha despertado una sirvienta. El caso ha sido como á continuación se dice:

Un ventero viejo que vivía solo con su criada, tenía la manía de guardar en la casa crecidas sumas de dinero, para ocultar á sus hijos la cifra de su futura herencia. Una noche murió repentinamente, y cuando al día siguiente uno de sus sobrinos fué á visitarle, entró el primero en el cuarto y encontró el cadáver de su tío. Acude la familia, se precipita sobre la caja y la encuentra vacía. Se busca por todas partes, ¡nada! Entonces se sospecha de la criada; pero ésta protesta energicamente de que no ha entrado en el aposento; los herederos se alborotan,

Las pruebas faltan; pero de pronto uno grita: «Ya tengo la prueba; el muerto tiene los ojos cerrados». ¿Quién, sinó la criada, los ha cerrado?»

Consecuencia, un proceso. El asunto se somete al estudio de la Sociedad de Medicina legal, y ésta confía á un famoso oculista, el doctor Galezowski (yerno del famoso Tamberlick), investigaciones acerca del particular.

El sabio oftalmólogo dice que no hay reglas precisas sobre la oclusión ó no oclusión de los párpados después de la muerte; recuerda que en las meningitis y en otras enfermedades de la base del cerebro se muere con los ojos abiertos; pero que en la mayoría de los casos de muerte por las demás enfermedades los ojos se cierran.

Valude se propone ilustrar este proceso y dice que en el 7 por 100 de los individuos que ha visto morir los ojos están completamente cerrados; en 12 uno cerrado y otro abierto; y en 66 los dos regularmente abiertos.

En las veinticuatro ó cuarenta y ocho horas que siguen, los párpados se conservan como los sorprendió la muerte, y si tienen tendencia á bajarse, este movimiento es tan ligero que apenas excede dos milímetros de arco escurxivo por día.

El detalle más importante es que Valude afirmó que podía reconocerse si se habían cerrado artificialmente, porque en este caso los ojos parecen los de un hombre dormido y conservan una impresión blanca en la parte saliente de su borde libre, vestigios de la presión.

Hé aquí, pues, una cuestión de detalle, cuyo esclarecimiento puede tener en ocasiones un valor extraordinario.

Remedio contra el coriza

No hay nada más que desespere á veces que una de esas fluxiones promovidas por un leve enfriamiento y que tienen al individuo horas enteras y aún días con la nariz encendida y destilando una serosidad para la cual no bastan pañuelos.

Se han aconsejado contra ello muchos remedios, ineficaces los unos y poco prácticos los otros, porque requieren sobrada molestia para tan poco mal.

Pues bien; el doctor Angel recomienda á sus clientes lo siguiente:

Tómese á menudo, en el principio y sorbiendo pellizcos por la nariz como si fuese polvo de rapé de la siguiente mezcla: Clorhidrato de cocaína, 15 centigramos; subnitrito de bismuto, 10 gramos; benjuí en polvo, 5 gramos.

De seguro que agradecerán la receta los que la necesiten; porque alivia en seguida.

Decoraciones de hierro

En Berlin se acaba de introducir esta innovación, y los diarios alemanes afirman que está llamada á producir una revolución en el decorado de los escenarios.

Un pintor de aquella capital, H. Tepper, es el inventor de un procedimiento que permite pintar las decoraciones sobre tela de alambre absolutamente incombustible.

Había ya, como es sabido, diferentes procedimientos destinados á hacer incombustibles las decoraciones pintadas sobre tela ordinaria; pero que no llenan su objeto sino imperfectamente. Las materias de que se impregnan las telas, se desprenden pronto, que al cabo de algunas semanas, antes de ser completamente incombustibles.

La tela de alambre fino de que sirve H. Tepper tiene mallas de un milímetro próximamente y se reviste por un procedimiento mecánico, de una capa incombustible é insoluble en el agua. Esta capa, muy líquida en el momento de su aplicación, toma inmediatamente la consistencia de una pasta espesa, sobre la cual se puede pintar la decoración.

Independientemente de las propiedades que se acaban de señalar, las decoraciones de H. Tepper tienen también la de poderse arrollar, sin el menor deterioro, sobre las varas de 5 centímetros de grueso de que están colgadas. Las piezas preparadas en el inventor, después de arrolladas y desenrolladas millares de veces, no dejan, al parecer, nada que desear en este concepto.

El peso de las decoraciones no excede de 0'75 kilogramos por metro cuadrado, y el precio es poco superior al de las decoraciones que se hacen incombustibles por medio de impregnación.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 28 del actual:

Circular del Gobierno civil á los alcaldes recordándoles la remisión de documentos electorales.

Real Orden del Ministerio de Fomento instigando á los Gobernadores para que procuren la concurrencia á la Exposición Universal de Barcelona.

Anuncio haciendo saber que se ha encargado del Servicio de obras públicas de esta provincia el ingeniero 1.º D. Eusebio Estada.

Otro de la Administración de Propiedades é Impuestos, haciendo saber que un vecino de Mahón ha solicitado se le adjudiquen algunos trozos de terreno.

Otro sobre el mismo asunto. Cuenta de los fondos municipales de esta capital correspondiente al segundo trimestre del actual año económico.

Anuncio del Recaudador de Impuestos municipales, que publicamos en otro lugar.

Circular de la Dirección del Instituto Geográfico recomendando á los gobernadores de provincias marítimas hagan llevar la estadística del movimiento de pasajeros por mar.

Relación de las escuelas de la provincia de Lérida, que se encuentran vacantes.

Real Orden del Ministerio de la Gobernación, revocando un acuerdo de la Comisión provincial de Teruel.

Otra del mismo Ministerio dictando medidas sanitarias.

Otra del Ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que el Subsecretario de dicho Ministerio se encargue de la Dirección general de Establecimientos penales.

Otra del Ministerio de Hacienda desechando una demanda presentada por el Ayuntamiento de Mieres (Oviedo.)

Otra del Ministerio de Marina referente á los maquinistas de la marina mercante.

Otra del Ministerio de Estado, concediendo *Exequatur* á varios cónsules y vice-cónsules.

Continuación de la relación de individuos cuyos ajustes rectificadas y definitivos se han recibido en la Caja general de Ultramar.

El tío Zorro haciendo caso omiso de la sonrisa burlona del inglés, entró en la cocina: puso en un cazo medio decilitro de aceite, picando además dos cebollas y un poco de perejil: cuando estuvo doradito añadió tres litros de agua, algunos gramos de sal, y unas veinte hermosas tajadas de dorada. Cortó en una gran palangana dos libras de pan á rebanadas largas y delgaditas, y cuando el pescado estuvo cocido, fué poco á poco vertiendo el caldo sobre la palangana y distribuyendo por fin las tajadas de dorada encima de la sopa, de modo que presentarán un aspecto agradable.

Hemos olvidado decir que echó en el caldo medio pimiento picante.

—Para darle un poco de sabor, según dijo el tío Hierro.

—Esto es lo que en mi país se llama una *caldera*, señores, dijo el Zorro cuando fué servida la sopa en la mesa.

En honor de la verdad debemos manifestar que todos sin escepción, ingleses, portugueses y Españoles, le hicieron los honores debidos, y quedaron con deseos de que se repitiese la posca y el convite.

La tripulación también quedó complacida de los guisos que con la dorada les aderezó el cocinero del *Joao*, y é lo menos por aquel día se aplazó el disgusto que vislumbaban, y no sin fundamento temían los expedicionarios.

A las seis de la tarde llevaban veinte y cuatro horas de navegación, que á ocho millas de velocidad que era el promedio acusado por la corredera, hacía un total de 192 millas andadas, esto es 64 leguas marinas ó algo más de tres grados: se hallaban por consiguiente en plena bahía de Benín que constituye la Costa de los Esclavos, y frente al río Lagos y á las islas del mismo nombre que en parte cierran su embocadura.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 29 de Enero.

Almendrón.	15	lib. quint.
Trigo.	15'50	ptas. cra.
Candeal.	16	" "
Cebada del país.	8'50	" "
Id. forastera.	8	" "
Habichuelas confites.	00	" "
Id. blancas.	28	" "
Frijoles confites.	26	" "
Id. ordinarios.	00	" "
Avena del país.	6'50	" "
Id. forastera.	6	" "
Habas para cocer.	15	" "
Id. para ganados.	13	" "
Garbanzos.	18	" "
Maiz.	9	" "
Cerdos cebados.	10'50	" arroba.

Administración principal de Correos
Cartas detenidas por falta de dirección ó de franqueo.

- D. Juan Llompert, Cartagena.
- " Rafael Febre, Felanitx.
- " Francisco Muntaner, Palma.
- " M. Villalonga, id.
- " Gabriel Vich, id.
- D.ª Catalina Moranta, id.
- D. Ricardo Perez, id.
- D.ª Margarita Sastre, id.
- " Margarita Llompert, id.
- D. Carlos Belleró, id.
- " Salvador Riera, id.
- D.ª Ana Pocoví, id.
- " María I. Gelabert, id.
- D. Juan Coll, id.
- D.ª Rosario Gomis, id.

Palma 30 de Enero de 1888.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

Recaudación de impuestos municipales

De conformidad á lo prevenido en el art. 14 de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884, se anuncia al público que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo, sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, sobre aleros que vierten sus aguas en la vía pública y sobre peldaños que ocupan dicha vía correspondientes al tercer trimestre del actual año económico se verificará á domicilio desde el día primero de Febrero á quince del mismo inclusive de nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores contribuyentes.

Palma 26 de Enero 1888.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Ferro-carril de Alaró

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convoca la Junta general para sesión ordinaria, que tendrá lugar el día cinco de Febrero próximo, á las once de la mañana, en la casa sita en la calle de Pont y Vich n.º 7 entresuelo, en esta ciudad, para los efectos prevenidos en los Estatutos.

Palma 18 Enero de 1888.—El Secretario, Antonio Mulet.

Importante

Para vender periódicos por las calles se necesitan dos ó tres muchachos.

Los padres pueden presentarse en esta Administración y se enterarán de las proposiciones que se les hagan.

A igual hora del siguiente día, durante el cual no ocurrió novedad alguna á bordo, se hallaban á la altura del cabo de San Pablo, límite entre el reino de Dahomey y el país de los Ashantes ó Costa del Oro, pues aun cuando aumentaron vela durante toda la singladura aprovechando lo bonancible del tiempo, no pudieron acrecer su marcha por oponerse á ello la fuerza irresistible de la corriente del Golfo de Guinea.

—Ya hemos salido del de Benín, dijo mister Snoram, y lo considero una dicha, porque es algo comprometida su navegación y nosotros la hemos hecho con toda felicidad.

—De modo que ya no estamos en el Golfo de Guinea? preguntó el Zorro.

—Aún no hemos salido de él, amigo mío, le contestó el inglés, se conoce con el nombre de Golfo de Guinea la curva inmensa que da principio en el cabo Palmas, y comprende la Costa del Oro, la del Marfil, la de los Esclavos y el Golfo de Biafra hasta el Cabo Lopez que es su extremidad meridional. Es tan grande que no falta quien haya propuesto que se le llamase mar de Guinea.

En cuanto á la porción que se llama Golfo de Benín, y que está formada por la costa del reino de Dahomey ó país de los Esclavos empieza en el cabo de San Pablo al O y termina en el de Formosa al E: presenta en general una playa de arena más ó menos blanquecina y tan baja que á diez ó doce millas de distancia ya no se divisa apesar del arbolado que la corona en algunos puntos.

—Y está habitada esta costa? preguntó el Delfín.

—Si muchacho, le respondió Mr. Snoram, aunque cen frecuencia valdría más que no lo estuviera por que sus moradores suelen ser de pésimas condiciones. En todo el golfo hay diseminadas infinidad de aldeas y barracas que se

A las clases pasivas

La Agencia Hipotecaria establecida en Palma, calle de la Unión, núm. 109 principal (ileta de Moragues) ha resuelto anticipar el pago de las pensiones consignadas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia efectuándolo el día último de cada mes, mediante el insignificante descuento de 1 por 100 por gastos de habilitación.

El día 31 de los corrientes desde las ocho de la mañana á la una de la tarde y de tres á seis de la noche se efectuará el pago de la mensualidad de Enero.

Teatro Principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy Mártes 31 Enero 1888.

(1.ª de abono de la última decena)

La muy aplaudida comedia en tres actos y en verso, de D. Eusebio Blasco, titulada:

LA ROSA AMARILLA

El juguete cómico en un acto arreglado á la escena española por D. P. Moreno Gil, titulado:

LA CAMPANILLA DE LOS APUROS

A las 7 y media.

Entrada general 0'75.—Al Paraiso 0'50. Medias entradas generales 0'40 id.—Medias id. paraiso 0'30 id.

NOTA.—Está en ensayo la obra nueva

EL SOMBRERO DE COPA

OTRA.—Mañana miércoles 1.º de Febrero se celebrará el beneficio de D. Miguel Cepillo, poniéndose en escena el drama escrito sobre una causa célebre y cuyo titulo es

EL SOLDADO DE SAN MARCIAL

Cultos

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Empieza en Sta. Eulalia en obsequio de la Purificación de María Santísima: á las seis será la exposición; á las diez la misa solemne; por la tarde los actos de coro: y á las siete la reserva de S. D. M.

En la Merced festividad de san Pedro Nolasco, cantándose á las diez tercia y la misa mayor, en la que predicará D. Jaime Barceló, y al anochecer meditación y trisagio cantado.

VISITA A LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES FONDEADOS

Día 30

De Torre Vieja en 4 días, balandra *Fant*, de 33 ton., pat. Higinio Mañgil, con 3 mar. y orujo.

dicen de pescadores pero que en general pescan todo lo que pueden, y aun á veces no se contentan.

A dos millas del Cabo de San Pablo hay ya la aldea de Acquijah, y milla y media más adelante está la de Blookoos: sigue cuatro millas y media más lejos la factoría de Elmina Chica rodeada de bosquecillos, y luego la aldea de Adaffi que se distingue por un árbol blanquecino que se eleva como una gran asta de bandera, y á otra distancia parecida el pueblo de Flohow ó Porourah.

Desde este punto corre la costa casi en línea recta, hallándose primero Fish-town ó Casa de pescadores y tres millas más al E. la aldea de Gomalouta á Puerto Seguro, que es una de las principales y más antiguas factorías de esclavos.

Sigue tres millas y media más adelante el pueblo de Popo Pequeño cuyos indigenas hacen uso de grandes canoas: en esta población y en la de Aghwey que está á cuatro millas, y en donde se trafica con marfil y aceite de Palma, se enarbola la bandera inglesa con preferencia á la de los jefes locales.

Trece millas más al Oriente hay el pueblo del Gran Popo, centro del odioso comercio de carne humana, y ocho millas más lejos Whydah que se reconoce por dos grandes palmeras que hay al O. y á corta distancia á las que los prácticos en la costa dan el nombre de *the brotters*; los hermanos.

Este punto es el verdadero puerto y deposito comercial del reino de Dahomey, cuya capital Abomey dista solo de él noventa millas.

Siguen luego las aldeas de Jackin, Appi, Porto Novo y Badagry, todas antiguas factorías de esclavos, y la última celebre por haber servido de base de operaciones ó punto de partida á los desgraciados hermanos Lauder á los que

Tres mil leguas en bote

por

FREDERICK SNOFSAM

de las capas terreas del globo y á variables profundidades se encuentran restos de mandíbulas ó mandíbulas enteras en estado fosil, y dotadas aun algunas de sus dientes incisivos y molares, lo que indica que este ser existía antes de que los mares dejasen de cubrir nuestras islas y continentes, y por tanto que es más antiguo que el hombre; y se comprende esta posibilidad y lo difícil que será de destruir esta especie, si se atiende á que puede vivir en todos los climas y que no hay agua alguna que no le sea favorable. Dulce ó salada, limpia ó cenagosa, en todas es posible su existencia: vive en los abismos del polo debajo de las grandes bancas de hielo y de los tempanos flotantes, en las aguas escesivamente calientes, de los mares tropicales, y aun en las aguas termales según asegura Desfontaines.

—En resumen, dijo el tío Zorro, que es un pescado sumamente apreciable bajo todos conceptos, y el principal por el de hacer una sopa riquísima; por tanto si ustedes gustan de comerla conmigo, díganlo, porque yo voy á aderezarme una para sacar el cuerpo de mal año.

—Con sumo gusto, mister Cookman, le respondió Snirba, si nos lo permitis participaremos de las altas obras de vuestra habilidad culinaria.

De Santa Pola en 3 días, laud *Isabelita*, de 27 ton., pat. Juan Cerdá, con 5 mar. y avena.
 De Alicante en 4 días, laud *Mayo*, de 24 toneladas, pat. Guillermo Alemañy, con 5 mar. y efectos.
 De Alicante en 4 días, goleta *Joven Luisa*, de 69 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y carga general.

DESPACHADOS

Para Mahón vapor *Menorca*, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., pas., valija y efectos.
 Para Ciudadela pailebot *Margarita*, de 19 ton., pat. Martín Pons, con 3 mar. y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
 Para Valencia, juéves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	BINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	100'00
Cambio Mallorquin.	69'00
Ferro-carriles de Mallorca.	61'75
Alumbrado por Gas.	113'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	65'00
<i>Madrid.</i>	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior. liq.	66'09
4 p ⁰⁰ amortizable.	83'75
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'10
Banco de España.	408'00
<i>Barcelona.</i>	
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	66'20
4 p ⁰⁰ perpétuo exterior.	68'02
4 p ⁰⁰ amortizable.	84'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	98'25
Banco Hispano-Colonial.	90'50
Ferro-carriles del Norte.	62'50
<i>Paris.</i>	
4 p ⁰⁰ español.	67'00
Panamá.	287'50
Tabacos. nominal.	109'75

Hojas del Calendario

ENERO

Cuarto creciente el 21.
 Luna llena el 23.
 Sol: sale á las 7 h. 9 m.
 Pónese á las 5 h. 19 m.

31

1496.—Primera representación de una comedia en Alemania, en Heidelberg.

MARTES

31] Stos. Pedro [335 Nolasco fr., Tarsicio y cps. mrs., stas. Trifona y Marcela. Abs. *gral. en la Merced.*

FEBRERO

Cuarto menguante el 3.
 Luna nueva el 11.
 Sol: sale á las 7 h. 8 m.
 Pónese á las 5 h. 20 m.

1.

1793—La Convención francesa declara la guerra á Inglaterra, Holanda y España.

MIÉRCOLES

32] Stos. Ignacio [334 y Cecilio obs. (*† en el arz. de Granada*), Efrén diác. y sta. Veridiana vg.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VIDA MILITAR

EN ESPAÑA

Obra interesante y monumental, destinada á llamar la atención, no sólo por su parte ilustrada debida al reputado pincel del capitán retirado del Cuerpo de Artillería, Sr. Cusachs, si que también por su interesantísimo texto, obra del distinguido oficial del ejército, Sr. Barado, cuyos escritos literarios y militares han llamado ya poderosamente la atención.

Condiciones de suscripción

Esta obra constará de veinte cuadernos, de papel vitela, tamaño marca mayor, con 140 viñetas, 80 fotografías directas y 26 láminas fotográficas.
 Se repartirá un cuaderno mensual y su precio será de

Cinco pesetas en España.

Se admiten suscripciones en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, donde pueden verse cuadernos de muestra.

Aviso al público

En la buñolería de Morro, calle del Aceite, núm. 12, desde hoy en adelante encontrarán buñuelos de patata y carolinos todos los domingos y fiestas. En la misma informarán de la tienda que ee alquila en la Plaza del Aceite, núm. 27. 10

Gotas antigastrálgicas

DE

Mr. Torpás

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del *alcohol amílico*.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera. 36

Se venden á precios reducidos un mueble de sala y otros objetos mobiliarios.—Calle de Palacio, 65—1.º 18

Se puede adquirir la

OCTAVA

lámina de LA CUESTIÓN DE LOS SIETE.
 ¡5 céntimos de peseta!

Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1.

CERILLAS EN CAJITAS Y AL PESO

Las cajitas *Arca de Noé* se recomiendan como las mejores, las más económicas y por resistir la humedad.

Libritos para fumar y objetos de escritorio. 2

Se alquila la casa za-

guan de la calle de la Concepción, núm. 74. Informarán en los entresuelos de la misma. 13

Se alquila una tienda en la plaza del Socorro, n.º 18, con agua de fuente y pozo.
 Informarán en el 2.º piso de la casa, ó en la calle de la Botería, n.º 14 principal. 40



Aprendiz de barbero
 Se necesita uno en la barbería de la calle de la Harina, núm. 27. 4

VINOS PUROS DE MESA
 á 50 cénts. de peseta el litro y gran surtido de licores y vinos generosos de todas clases.
 BORNE 5 y 7 PALMA 11

Puertas de acero ondulado

Y

básculas

Se encontrarán de los sistemas más perfeccionados y á precios sumamente económicos en el almacén de hierro, de

CAYETANO GOMILA

Lonjeta 29. 13

Está para alquilar

el piso único de la casa núm. 1 de la calle del Santo Espíritu. Tiene cuatro cuartos dormitorios, coladuría, agua, porche y otras comodidades. Darán razón en la taberna de enfrente. 5

2 PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ



Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 2 de Febrero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

BEARN

Admite carga y pasajeros.
 Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
 Los que deseen tomar pasajes deben pedirlos con anticipación.
 Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 12

Vapores-correos

DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, n.º 5.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá en la segunda quincena de Enero el veloz y acreditado vapor

Cristóbal Colon

Admitiendo carga y pasajeros.
 Para informes, Sans y Pierrar, Conquistador, 7. 12



Para Puerto-Rico

saldrá á mediados de Febrero la polacra goleta

CRONÓMETRO

Admite un resto de carga y pasajeros.
 Informará D. Juan Suau, puerta de Sta. Catalina, n.º 51. 5

Para Puerto-Rico

saldrá en todo el corriente Enero la polacra

CORTÉS

al mando del capitán Sr. Sabrafen. Admite carga á flete. Se despacha Peso de la Harina, núm. 21. 15

Ama de cría

Una, con leche de un mes, desea criatura para lactar en su casa, que está en el Vivero, cerca del Pont d'Inca. 1-2

HARINERA y ASERRADORA

DE

SINEU

Rodrigoes para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100.
 Id. para frutales, á pesetas 25 los 100.

Tablas y cajones de pino, á precios convencionales. 3